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SEANCE DU 24 MAI 2019 

------- 

 

L’An Deux Mille dix-neuf, le vingt-quatre mai à dix-huit heures trente, le Conseil Municipal 

de la Commune d’AUBIAC, dûment  convoqué, s’est réuni au lieu ordinaire de séance sous 

la présidence de M. CAUSSE Jean-Marc, Maire. 
 

Date de la convocation : 15/05/2019 
 

Etaient présents : CAUSSE Jean-Marc, GONANO Daniel, COMBRES Corine, FILLOL 

Isabelle, Adjoints, BERTON Jean-Marie, CABROL Jean-Luc, CHARTRER Viviane, 

HUGUET Jean-Jacques, LAURENT Françoise, MARRAUD Fabrice, PLAGNES Michel, 

ROUILLES Georgette, SCHMITTLIN Stéphane. 

Procurations : SCHMITTLIN Stéphane donne pouvoir à CAUSSE Jean-Marc 

BEAUMONT Isabelle donne procuration à ROUILLES Georgette 

Excusés : PERROS Dominique 

Arrivée de M. HUGUET  à 18h50 

Arrivée de M. BERTON à 20h07 

Départ de M. SCHMITTLIN à 19h50 et de Mme COMBRES à 20h05 

Secrétaire de séance : CABROL Jean-Luc 

   

Ordre du jour : 

•Planning tenue  du bureau  de vote élections européennes 

•Point  travaux parking  Wauthy, 

•Info commerce multi services 

•Point projet d’installation antenne relais hertzienne  ORANGE et FREE (réunion de travail) 

•Nouvelle STEP 

•Zonage assainissement 

•Loyer 6 rue du placier 

•Revalorisation coût de la location salle des fêtes 

•Chantier citoyen du 8 au 12 /07/2019 

•Journée intergénérationnelle  11 juin 16h30 

•Ecole Alarme DETR    

•École numérique    

•Préparation bulletin municipal 

•Acquisition machine à laver (cantine/gîte) 

•Modification site internet 

•Travaux d’aménagement  voirie 

•Questions diverses 

 

  1/ Point financier aménagement village 

 

M. le Maire présente le bilan financier des travaux d’aménagement du bourg : 

• Lot 1 : (voirie, réseaux,…) 
Montant du marché :  1 319 291 € 

Réalisé :   1 293 133 € 
Coefficient de révision marché : 5 % soit : 65 000€ 

• Lot 2 : (espace verts) 
Montant du marché :    53 000 € 
Réalisé :     23 095 € 
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  2/ Chantier citoyen 
 

M. Gonano, adjoint, rappelle que le chantier citoyen se déroulera du 8 au 12 juillet 2019. 

La commune perçoit 2 subventions : 1000€ de l’agglomération, 1500€ de la CAF. 

12 adolescents sont inscrits. 

1 animateur est prévu pour l’encadrement. 

Les travaux qui seront réalisés sont les suivants : 

- nettoyage lavoir Champagne 

- nettoyage Fontaine au Pouchat 

- peinture de la cabane du chenil temporaire 

- peinture cuisine 

Les animations : 

- 1ers secours avec le SDIS 

- prévention des addictions 

- karting ou accrobranche 

 

  3/ Point école 
 

- M. Gonano, adjoint, rappelle que la subvention ENIR (école numérique innovante et ruralité) 

a été accordée. La convention est en cours de signature. La commune obtiendra une aide de 

4000€ pour une dépense de 8000€ sur l’achat de matériel numérique pour l’école. 

 

- La commune a obtenu une subvention au titre de la DETR pour la sécurisation de l’école 

(alarmes). 

Montant de la subvention : 1518€ pour une dépense de 5060€ HT. 

 

  4/ Délibération 2019-25 : Zonage assainissement 

 

Madame Fillol, adjointe, précise que le zonage d’assainissement définit les zones sur 

lesquelles il y aura  de l’assainissement collectif ou de l’assainissement non collectif (ou 

autonome). 

Le dernier zonage date d’octobre 2016, il est donc nécessaire de le revoir afin de le mettre en 

conformité avec le PLUid. 

L’agglomération d’Agen va donc lancer une enquête publique. 

Le conseil municipal s’est prononcé en juin 2018 puis en février 2019 sur l’évolution de ce 

zonage sur la commune d’Aubiac. 

Une réunion a été organisée le 3 mai 2019 avec les propriétaires concernés par l’éventuelle 

extension du zonage au niveau de la route des Moulins. 

En raison des contraintes techniques et financières, les propriétaires souhaitent rester en 

assainissement autonome. Il est donc proposé de retirer cette extension. 

La proposition de zonage est présentée au conseil. 

 

Voté à l’unanimité. 

 

   5/ Station d’épuration 
 

Mme Fillol, adjointe, précise que la station d’épuration actuelle présente un sous 

dimensionnement vis-à-vis du flux entrant et nécessite un déplacement du point de rejet, le 

cours d’eau n’étant pas pérenne. 
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L’agglomération d’Agen a mandaté un assistant à maîtrise d’ouvrage. Plusieurs solutions sont 

à l’étude. 

  6/ Eau de Garonne 

Mme Fillol, adjointe, explique qu’une réunion a été organisée en mairie en présence d’un 

représentant de « Eau de Garonne » et de l’agglomération d’Agen, afin de faire un point sur 

la nouvelle gestion de l’eau. 

Les compteurs d’eau vont être progressivement changés sur l’agglomération afin de mettre en 

place la télé relève.  

   

  7/ Travaux voirie communale 

Délibération 2019-26 : Agglomération d’AGEN - Convention d’entretien des voies 

communales. Renouvellement de la convention, exercice 2019 

Monsieur le Maire donne lecture de la « Convention relative aux prestations d’entretien de 

voirie et d’assistance à maîtrise d’ouvrage assurées par l’Agglomération d’Agen sur les voies 

communales de ses communes membres ». 

Ouï l’exposé de Monsieur Le Maire,  Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal : 

- Décide à l’unanimité de renouveler cette convention. 

- Autorise Monsieur le Maire à signer la présente convention et toutes pièces se 

rapportant à ce dossier. 

Présentation des travaux prévisionnels sur voirie communale : 

TRAVAUX LIEU SECTEUR ESTIMATION 

renforcement et goudronnage impasse d'Aurion 200 ml x 3     600 m² 3 900,00 € 

renforcement et goudronnage route de Gaugelin 300 ml x 3     900 m² 5 850,00 € 

renforcement et goudronnage chemin de Duran  200 ml x 3  600 m² 3 900,00 € 

renforcement et goudronnage chemin du Mourat  100 ml x 3  300 m² 1 950,00 € 

renforcement et goudronnage route de Moirax  100 ml x 3  300 m² 1 500,00 € 

béton désactivé 
chemin piétonnier  

RD931 
    

renforcement et goudronnage chemin de Ponche  200 ml x 3  600 m² 3 900,00 € 

renforcement et goudronnage chemin de Lasplates  100 ml x 3  300 m² 1 950,00 € 

renforcement et goudronnage entrée chemin du Bédat       

signalisation horizontale         

signalisation verticale         

balayage       1 000,00 € 

enrobés à froid       800,00 € 

curage fossé       1 500,00 € 

viabilité hivernale nid de poule enrobé à froid 800,00 € 

fauchage, épareuse divers  130 heures 6 000,00 € 

    TOTAL 33 050,00 € 
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- M. Gonano explique que la réhabilitation du chemin rural de Bacharnaud à Duran a été 

effectuée. Des panneaux seront installés pour signaliser l’intersection. 

 

  8/ Achat lave-linge gîte le Pigeonnier 
 

M. Cabrol, conseiller, explique que le lave-linge du gîte le Pigeonnier est tombé en panne.  

Plusieurs devis ont été demandés. 

Les montants des devis étant équivalents, le choix s’est donc porté sur la machine la plus 

économique en termes d’énergie. Le coût est de 299.99€. 

 

  9/ Information location logements communaux 
 

M. Cabrol, conseiller, explique que le logement communal situé 6 rue du Placier est loué par 

un jeune couple. 

L’état des lieux a été effectué par huissier de justice. 

Les travaux de réhabilitation de la façade sont terminés. 

 

Le gîte Le Pigeonnier sera ouvert à la location à partir du mois de juillet. La commune va 

déposer une annonce sur internet. 

 

  10/ Consultation participation citoyenne 
 

La consultation s’est terminée le 20 mai 2019. 44 personnes ont participé. 

Mardi 4 juin 2019 : réunion publique de restitution à 18h30 à la salle des fêtes. 

 

  11/ Concours Ecoloustics 
 

M. le Maire explique que la classe de CM1 CM2 d’Aubiac a participé au concours Ecolous-

tics organisé sur le plan départemental par le SDEE 47 et la Direction des services départe-

mentaux de l’Education. 

Le thème : favoriser la découverte de la transition énergétique en proposant aux élèves de 

définir les énergies d’ hier, d’aujourd’hui et de  demain 

Aubiac a remporté le 1er prix sur le plan départemental mais également celui du  national. 

Les élèves recevront leur prix le 2 juillet 2019 à Paris en présence du Ministre de l’Educa-

tion Nationale, M. Blanquer et iront visiter la cité des sciences. 

    

Départ de M. Schmittlin à 19h50 

Départ de Mme Combres à 20h00 

 

   12/ Délibération 2019-27 : Tarifs location salle des fêtes 

 

Monsieur le Maire propose de revoir les tarifs de location de la Salle des fêtes de la façon 

suivante : 
 

PARTICULIER ASSOCIATION MENAGE 

Journée Week-end Week-end  

aubiacais extérieur aubiacais extérieur aubiacais extérieur  

    80€    200€    170€    450€ 
4 gratuites 

 Puis 80€ 
   200€ 

A la charge du client  

              Ou 

      Forfait 120€ 
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Il est proposé de porter la caution à 2000€. 

Après délibération, le Conseil Municipal approuve les nouveaux tarifs de location de la 

salle des fêtes. 

Ils seront applicables à compter du 1er juillet 2019. 

 

  13/ Elections européennes 
 

M. le Maire présente le planning des permanences du bureau de vote. 

Puis il rappelle qu’une pièce d’identité avec photo est exigée pour voter.                                                                                         

 

Arrivée de M. Berton à 20h07 

 

  14/ Aménagement du bourg : signalisation 
 

- signalétique :  

M. le Maire explique qu’il faut distinguer les panneaux de signalétique routière et 

directionnelle qui sont à la charge de la commune et les panneaux touristiques qui sont pris en 

charge par l’agglomération. 

La commune peut bénéficier, pour son domaine de compétence, des tarifs appliqués à 

l’agglomération. 

Présentation du plan d’implantation des panneaux. 

 

- marquage sol : 

M. le Maire propose de valider le marquage au sol qui se situera sur la RD 931 au niveau de 

l’église. 

Présentation d’une simulation. Acceptée par le conseil municipal. 

 

L’implantation de la rambarde le long du mur de la RD 931 ne donne pas satisfaction. Il a été 

demandé qu’elle soit reprise.  

 

De même, la reprise de la jardinière qui pose problème (trop avancée / route) est à l’étude. 

 

- Délibération 2019- 28 : achat panneaux  Protocole Participation citoyenne : 

M. le Maire rappelle que dans le cadre du protocole Participation citoyenne, une convention 

a été signée avec la Préfecture. 

L’objectif est : 

• Accroître l’efficacité de la prévention de proximité 
• Améliorer la réactivité de la gendarmerie contre la délinquance d’appropriation 
• Rassurer la population et développer des liens de partenariat avec elle 
• Accroître le lien social 

 

Il est nécessaire de prévoir l’achat de panneaux de signalétique « citoyens vigilants » 
Proposition d’implantation : 

• Bourg, RD 931 et RD 292 :  3 
• Route des Moulins :  1 

• Route de Ségougnac :  1 
• Route de Moirax :  1 
• Route d’Hartanès :  1 

• Chemin de Peyruc :  2 
 

Le coût des panneaux est fonction du format du panneau :  

45.52€ TTC le panneau carré 500x500 
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49.72€ TTC le panneau rectangulaire 700x350 

33.38€ TTC le panneau rectangulaire 500x300 

 

Après délibération, Le Conseil Municipal valide, à l’unanimité, l’achat des 9 panneaux 

signalétique « citoyens vigilants ». 
 

  15/ Antenne relais téléphonie mobile 
 

M. le Maire explique que les échanges avec les opérateurs de téléphonie mobile continuent. 

La commune a proposé d’autres secteurs pour le projet d’implantation d’antenne. 

Pour le moment, aucun accord n’a été trouvé. 

 

    16/ Local gym volontaire 

 

L’association de gymnastique volontaire demande si la commune serait d’accord pour 

attribuer au local qu’elle occupe le nom de Marilyne Lafargue. 

Cette demande est acceptée à l’unanimité mais est soumise à l’acceptation de M. Lafargue. 

 

 

Questions diverses : 

  

Résultats Sport adapté Entente Sportive du Bruilhois : l’équipe est championne régionale pour 

la 3ème fois. 

 

Dégradations 24/04/19 : commises par des jeunes (location salle des fêtes) : 6 panneaux de 

signalisation arrachés ou coupés, 1 panneau de rue arraché, bouteilles en verre cassées (…). 

Le 11 mai 2019 : rencontre en présence des parents et rappel des devoirs de chacun (respect 

des lieux, des personnes…), puis nettoyage de l’ensemble des chaises et tables de la salle des 

fêtes. Le coût des réparations des panneaux (125€) a été assumé par les auteurs des 

dégradations. 

 

Le commerce d’Aubiac est en cours d’acquisition (compromis de vente signé). L’ouverture 

est prévue pour le printemps 2020. 

 

Le vide grenier du 1er mai s’est déroulé sur la place de l’église. 

Pour des raisons de sécurité, les prochains se feront comme habituellement dans les rues du 

bourg (Placier, Ecole…). 

 

Fleurissement : les élus se sont réunis pour fleurir le village. La commune est inscrite au 

concours départemental. 

 

Préparation du bulletin municipal : réunion 28 mai 2019 18h00 

 

Site internet : quelques modifications ont été apportées (augmentation du nombre 

d’évènements affichés, différenciation page bulletin municipal et page des comptes rendus…)  
 

 

Tour de table : 

 

- M. Gonano, adjoint : le devis de M. Miossec concernant la réfection du busage route de 

Gaugelin a été validé pour 1968€ TTC 

 

- Mme Chartrer, conseillère : remercie les personnes qui ont aidé au fleurissement du village 

le 27 avril 2019. 
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- M. Cabrol, conseiller : informe qu'il est en phase de négociation avec les fournisseurs de 

gaz pour revoir les contrats des 3 cuves (salle des sports, club house et cantine), 

 

Concernant le projet d'acquisition de logiciels de gestion du cimetière, M. Cabrol indique  

que 3 logiciels différents ont été présentés. Une visite de notre agent administratif à la 

Mairie de Moirax est prévue pour voir l'utilisation du logiciel SIG proposé par le CDG. 

 

- M.  Marraud, conseiller : Evelyne Marraud a participé à l'opération « de Ferme en Ferme » 

organisée par la Chambre d'Agriculture. La fréquentation a été de 100 visiteurs le samedi et 

500 personnes le dimanche. Une animation de type « escape game » a plu aux nombreux 

visiteurs. L'opération sera certainement renouvelée l'année prochaine. 

 

-M. Berton, conseiller : le champion de handbike BOSREDON Mathieu a été reçu en mairie 

d’Aubiac le mardi 30 avril 2019. Il a été enchanté de son passage dans notre commune et 

remercie le conseil municipal pour l'accueil qui lui a été réservé. 

 

- Mme Laurent, conseillère : l'exposition « Ciao Italia » aura lieu du 28/06/19 au 05/07/19, 

en partenariat avec Art Tourisme. L'inauguration aura lieu le samedi 29 juin 2019, Salle 

Dernelle. Horaire à fixer avec M. Campesan 

 

- Mme Fillol, Adjointe : rappelle l'opération « chèque vélo électrique de 200€ » mis en place 

par l'agglo d'Agen  Des conventions ont été signées avec 12 vendeurs sur le territoire. Cette 

opération a beaucoup de succès : 218 dossiers déjà retirés, dans la limite de 350 dossiers. 

  

 

Calendrier à venir : 

 

- Rencontre intergénérationnelle entre l’école et le club de l’Eveil aubiacais : le 11 juin 2019 

16h30 animations offertes par la mairie (conte et yoga du rire), goûter offert par l’Eveil 

aubiacais. 

- Inauguration expo « Ciao Italia », le 29/06/19 

- Prochain conseil municipal le 5 juillet 2019 

- Fête nationale avec repas dansant organisé par LCT : 13 juillet 2019 

 

 

  Fin de la séance : 21h30 

 


